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Парад кадетско-
го движения 
Моск вы «Не 
прервётся связь 

поколений!» в этом году 
посвятили 77-й годовщи-
не Победы в Великой 
Оте чественной войне и 
350-летию со дня рожде-
ния императора Петра I 
— основателя регулярных 
армии и флота. В параде 
приняли участие около 

3 тысяч учеников кадет-
ских классов средних 
школ и воспитанников ка-
детских образовательных 
учреждений. Всего же в 
кадетском движении сто-
лицы участвуют более 30 
тысяч юных москвичей.

Стартовали 
с 70 классов

На параде присутство-
вали мэр Москвы Сергей 
Собянин, Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Ки-
рилл, ветераны Великой 
Отечественной.

— Хочу пожелать вам 
успехов в учёбе и что-
бы вы стали новым по-
колением людей, кото-
рое сделает нашу стра-
ну ещё сильнее и краше. 
Хочу пожелать ветеранам 
добра, хорошего настро-
ения и здоровья! — обра-

тился к участникам и го-
стям парада мэр Москвы.

Кадетское образование на-
чиналось в столице восемь 
лет назад — с первых 70 ка-
детских классов. Сейчас та-
кие классы открыты в 261 об-
щеобразовательной школе, в 
них более 27 тысяч учеников.

У школы 
на Открытом шоссе 
оборудуют плац

Есть такие классы и 
в школах ВАО, их поч-
ти два десятка. Одна из 
них — школа №1246 на 
Открытом ш., 24, корп. 7. 

— В этом году в рамках 
программы «Мой район» 
мы благоустроим терри-
торию этой школы. Здесь 
будет оборудована зона 
патриотического воспи-
тания с полосой препят-
ствий, площадкой для 
сдачи ГТО, воркаутом, — 
сообщил префект ВАО 
Николай Алешин. — Спе-
циально для воспитанни-
ков кадетского класса обо-
рудуем строевой плац.

Приём в ка детск ие 
классы начинается с 7-го 
класса. Они формируют-
ся на добровольной ос-
нове главным образом из 
учащихся этой же шко-
лы по результатам успе-
ваемости. Учитываются 
также состояние здоро-
вья ребёнка и результаты 
олимпиад. В кадетский 
класс на тех же основа-
ниях могут быть зачис-
лены и учащиеся других 
школ после собеседова-
ния. Несмотря на то что 
профильные классы фор-
мируют обычно до 31 мая, 
заявление о зачислении 
можно оставить и сейчас 
на случай образования 
вакансии. 

Игорь МИНАЕВ

Кадеты прошли в парадном 
строю по Поклонной горе

В кадетском 
движении 
столицы 
участвуют 
более 
30 тысяч 
юных 
москвичей

Мэ р Мо с к в ы 
Сергей Собянин 
учредил знак от-
личия «Волонтёр 
Москвы». Об этом 
сообщил портал 
mos.ru. Ежегод-
но памятным зна-
ком будут награж-
дать не более 30 во-
лонтёров. В отборе 
кандидатов примет 
участие эксперт-
ный совет по бла-
готворительности 
и волонтёрству Об-
щественной пала-
ты г. Москвы. 

Учреждение знака отличия — дань при-
знательности волонтёрам столицы за ак-
тивную работу в период пандемии коро-
навируса. Напомним, что главным волон-
тёрским проектом тогда стала акция вза-
имопомощи #МыВместе. В ней приняли 
участие более 28 тысяч волонтёров. Они 
доставляли продукты, лекарства, товары 
первой необходимости москвичам, остаю-
щимся дома в самоизоляции. Всего было 
выполнено свыше 150 тысяч заявок.

Игорь МИНАЕВ

Городские власти повысили минимальную зарплату 
и прожиточный минимум москвичей

С 1 июня минимальную зарплату в столи-
це повысили на 10%. Теперь она составляет 
23 508 рублей в месяц. 

— Это уже второе повышение за год, что-
бы поддержать москвичей в условиях санк-
ций, — сообщил мэр Москвы Сергей Собянин.  
Об этом проинформировал портал mos.ru.

Также на 10% повышена величина прожи-

точного минимума в Москве, которая составит:
— в расчёте на душу населения — 20 585 

рублей;
— для трудоспособных — 23 508 рублей;
— для пенсионеров — 15 410 рублей;
— для детей — 17 791 рубль.
Прожиточный минимум ещё называют госу-

дарственным социальным стандартом. Исхо-

дя из этого стандарта, устанавливаются раз-
меры минимальной зарплаты и минимальной 
пенсии по возрасту, пособий семьям с детьми, 
пособий по безработице, жилищных субси-
дий. Также прожиточный минимум учитыва-
ют, когда определяют сумму не облагаемого 
налогами минимума доходов.

Игорь МИНАЕВ

Система мониторинга воздуха в столице 
почти не зависит от импорта

Санкции не повлияют на рабо-
ту столичной системы монито-
ринга воздуха. Об этом на пресс-
конференции в информационном 
центре Правительства Москвы со-
общил руководитель столичного 
Департамента природользования 
и окружающей среды Антон Куль-
бачевский.

По его словам, в городе функци-
онирует свыше 300 автоматических 
высокоточных установок монито-
ринга воздуха и более 70 метео-
станций. Когда эта система только 
создавалась, её основой сразу ста-
ло российское оборудование. Сей-
час для мониторинга используются 

почти полностью приборы, создан-
ные предприятиями нашей страны. 

— Доля импортного незначитель-
на. В течение года-двух мы заменим 
эти детали на то, что производится 
в России, — отметил Антон Куль-
бачевский.

Санкции никак не скажутся и 
на озеленении Москвы. В Подмо-
сковье и в соседних регионах обу-
строены питомники, в которых вы-
ращиваются саженцы. Именно от-
туда будут привозить деревья для 
высадки на улицах и во дворах сто-
лицы, как это делают последние не-
сколько лет.

Роман НЕКРАСОВ

Учреждён знак 
«Волонтёр Москвы»

Сергей Собянин поздравил 
участников кадетского 

движения в парке Победы
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За неделю в округе 
произошло 10 пожаров. 
Пострадавших 
и погибших нет.

Из дымовой 
ловушки 
в Вешняках 
спасли пятерых

Вечером 25 мая на пульт 
диспетчера пожарной охра-
ны поступило сообщение о 
пожаре по адресу: ул. Крас-
ный Казанец, 19. В двух-
комнатной квартире в де-
вятиэтажке вспыхнули вещи 
в комнате и в коридоре на 
площади 20 «квадратов». 
Хозяев дома не было, со-
трудников МЧС вызвали со-
седи, почувствовав запах 
гари. При тушении пожара с 
верхних этажей с помощью 
спасательных устройств вы-
вели пятерых человек. При-
чина ЧП устанавливается.

В Измайлове 
вспыхнула 
иномарка

Рано утром 27 мая со-
трудники МЧС выезжали по 
адресу: Окружной пр., 9, стр. 
2. Здесь вспыхнул моторный 
отсек автомобиля «Пежо». 
Водитель иномарки само-
стоятельно потушил огонь. 
Пострадавших нет. Причина 
происшествия выясняется.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ

  
Инспекторы ДПС УВД по 
ВАО лейтенанты полиции 
Александр Коновалов и 
Дмитрий Барсуков направ-

лялись на место ДТП для оформле-
ния аварии, когда на пересечении 
МКАД и Ярославского шоссе заме-
тили мужчину, стоявшего на краю 

моста. 
— Он перелез через ограждение и 

грозился спрыгнуть вниз на про-
езжающие автомобили, — рас-

сказал «ВО» Александр Коно-
валов. — Мужчина был явно в 
подав ленном состоянии. Ока-
залось, от него ушла жена, на-

копились долги по кредитам. Я стал 
его успокаивать, коллега тем време-
нем сообщил о случившемся в дежур-
ную часть.

Инспекторам удалось убедить его 
не делать последнего шага, поскольку 
это не выход. Мужчина в конце кон-
цов подал им руку, и сотрудники по-
лиции помогли ему перебраться назад.

— Вскоре приехала скорая помощь, и 
мы передали его медработникам. Ког-
да мужчина отошёл от шока, то побла-
годарил нас за спасение — словно про-
зрел, — сказал Александр Коновалов. 

Александру 36 лет, в Госавтоинспек-
ции служит десять. Со столь неорди-
нарным случаем он столкнулся впер-
вые. А вот довозить людей до больни-
цы доводилось не раз. Как-то во время 
дежурства инспектора к нему подошла 
мама с плачущим мальчиком, здоро-
во разбившим коленку. Александр не 
раздумывая посадил их в машину и 
домчал до травмпункта, где ребёнку 
оказали первую помощь.

Светлана РАВЕНСКАЯ 

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Время от времени по москов-
ским школам гастролируют са-
модеятельные иллюзионисты с 
показом зрелищных причуд в 
духе «Занимательной физики» 
Перельмана. Детишки в востор-
ге, артисты с прибытком. Ведь 
такие фокусы на уроках щедро 
оплачивают родители школь-
ников.

Юрий Григорьевич из Ново-
гиреева готов делать это совер-
шенно бесплатно. И показывать, 
и объяснять научные законы, 
которые стоят за эффектными 
трюками, и давать мастер-клас-
сы по изготовлению необходи-
мого инвентаря.  

 «У меня много материала для 
развивающих игр, фокусов, голо-
воломок, запатентованных раз-
работок. Только нет помещения. 
А я мог бы проводить бесплат-
ные занятия с детьми»,  — об-
ратился он к нам в редакцию.

Кстати, с детьми он занима-
ется уже 70 лет. Да-да. Я сам не 
поверил и нескромно поинтере-
совался возрастом Юрия Григо-
рьевича. Оказалось, 88. Долгие 
годы инженер-электрик руково-
дил кружком в Городке открытий 
и творчества на ВДНХ. Со своими 
воспитанниками объездил пол-
мира. Открыл свои «библиотеч-
ки» в США, Австрии, Франции, Ис-
пании... «Посетителям выдаётся 
не просто книжка с описанием 
головоломок, а ещё и набор для 
опытов. Можно читать и тут же 
экспериментировать», — рас-
крывает секрет своего ноу-хау 
изобретатель.

За границей его «библиотечки» 
есть, а в России открыть не полу-
чается. Хотя интернет-магазины 
бойко торгуют его книжкой о фи-
зике фокуса. Без всякого, как го-
ворит он, на то разрешения пра-
вообладателя. 

По выходным Юрия Григорье-
вича можно увидеть за складным 
столиком в Терлецком парке. 
На столике разложены образ-
цы его коллекции. Пенсионер с 
удовольствием показывает всем 
желающим фокусы с последую-
щим разоблачением. Только пе-
редать секреты мастера неко-
му — вот в чём фокус. А надо-
то всего: стул, стол и шкаф там, 
куда постоянно приходят дети.

Знаете такое место? Тогда зво-
ните. Телефон изобретателя есть 
в редакции. 

Игорь ПАНКОВ
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Фокусы 
с разоблачением

Выпускник 7-го класса шко-
лы №1078 Элмырза Исаев из Го-
льянова стал победителем все-
российского турнира по воль-
ной борьбе среди юношей. Эл-
мырзе 14 лет. 

— Когда Элмырза был ма-
ленький, я ему рассказывал, 
что в детстве занимался борь-
бой, — рассказал «ВО» его отец 
Султан Исаев. — Сын загорел-
ся, и мы пошли в спортшко-
лу «Трудовые резервы» на 11-й 
Парковой улице записываться 
в секцию. 

Сначала мальчик занимался 
общей физической подготов-
кой. Но тренер быстро оценил 
его спортивный потенциал и 
перевёл в основную секцию.

Сейчас Элмырза тренирует-
ся пять раз в неделю. 

— В соревнованиях участво-
вало много сильных соперни-

ков из разных регионов, — го-
ворит папа спортсмена. — Эл-
мырза участвовал в семи по-
единках и во всех победил.

Победа на серьёзных со-
ревнованиях у Элмырзы 
Исаева не первая. В этом 
году он стал чемпионом 
Москвы. А несколько 
лет назад занял 2-е 
место на междуна-
родном чемпионате 
в Эстонии. Его меч-
та — стать лучшим 
борцом в мире.

7-й класс он окон-
чил без троек. Люби-
мые предметы — ма-
тематика, история и 
английский язык. А 
ещё он обожает читать 
книги о бизнесе и фи-
нансах.

Наталья АНОХИНА

Когда шок прошёл, 
мужчина 
стал благодарить 
за спасение

До 31 августа на Северо-Вос-
точной хорде между Лосино-
островской улицей и Северя-
нинским проездом изменят схе-
му движения. Как сообщили в 
столичном ЦОДД, здесь сейчас 

перекрывают по одной полосе в 
каждую сторону.

Условия проезда меняются из-
за строительных работ, которые 
будут проводить на СВХ в тече-
ние лета. Сейчас на этом участке 

по три полосы в каждую сторо-
ну. На время ограничений можно 
будет проехать только по двум. О 
том, что схема движения измене-
на, водителей предупредят знаки. 

Роман НЕКРАСОВ

На участке СВХ в ВАО меняется схема движения

Семиклассник из Гольянова 
выиграл всероссийский 
турнир по вольной борьбе

Инспектор ДПС 
отговорил мужчину 
прыгать с моста

Александр 
Коновалов 
со столь 
неординарным 
случаем 
столкнулся 
впервые
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Началось благоуст-
ройство территории, 
прилегающей к Сал-
тыковскому лесопар-

ку. Как сообщил префект Вос-
точного округа Николай Але-
шин, от улицы Николая Старо-
стина до Городецкой улицы 
обустроят комфортный пеше-
ходный променад, который ста-
нет продолжением благоустро-
енного в прошлом году Ново-
косинского парка. 

Детский памп-трек 
и тренажёры 
для пожилых

В ходе работ специалисты 
проложат пешеходные и вело-
сипедную дорожки, обустро-

ят игровую площадку и дет-
ский памп-трек. Для занятий 
в рамках проекта «Московское 
долголетие» организуют зону с 
уличными тренажёрами. Для 
владельцев собак обновят су-
ществующую выгульную пло-
щадку: установят оборудование 
для дрессировки питомцев и ла-
вочки для хозяев. 

Спортивный 
кластер у школы

— Около 1-го и 2-го корпусов 
школы №2127 создадут спор-
тивный кластер: обустроят 

крупный межшкольный стади-
он с футбольным полем и пло-
щадкой для игры в теннис, сде-
лают зону для занятий воркау-
том с современными тренажёра-
ми. Для детей разного возраста 

оборудуют игровые площадки, 
а для родителей — комфортные 
зоны отдыха, — рассказал Ни-
колай Алешин.

Высадят деревья 
и кустарники

Как отметил префект ВАО, 
также запланировано привести 
в порядок территории, примы-
кающие к социальным объектам 
вдоль Салтыковской улицы. Воз-
ле центра госуслуг района Ново-
косино создадут зону ожидания с 
теннисными и шахматными сто-
лами и с детской площадкой. К 
поликлинике №66 организуют 
комфортные подходы, сделают 
парковку. Территорию допол-
нительно озеленят: высадят бо-
лее 60 деревьев и 120 кустарни-
ков, обустроят 138 квадратных 
метров цветников.

Людмила НЕВЕРОВА

В районе Новокосино началось 
масштабное благоустройство

Здесь 
появится 
крупный 
межшкольный 
стадион

Променад 
на Салтыковской 

В новостройку на Измайловском проезде 
переезжают жильцы ещё двух домов 

Больше 130 семей из пятиэтажек 19 и 21а на 
7-й Парковой улице получили смотровые ор-
дера на новые квартиры в жилом комплексе 
на Измайловском пр., 5/1, корп. 1-4. Недав-
но сюда начали переезжать участники про-
граммы реновации из домов 15, корп. 1, и 19, 
корп. 1-3, на Никитинской улице. 

— В июне начнётся переселение в новые 
квартиры и жителей дома 21 на 7-й Парко-
вой улице, — отметили в пресс-службе Де-
партамента городского имущества г. Москвы.

Четыре корпуса новостройки на Измайлов-
ском проезде возвели в прошлом году. Здесь 
1025 квартир: 282 однушки, 548 двушек, 179 
трёшек, 9 четырёхкомнатных и 7 пятиком-
натных квартир. Во дворе благоустроено не-
сколько детских и спортивных площадок. 

Михаил КОФАНОВ

РЕНОВАЦИЯ 

В Москве проходит Рыбная неделя
С 27 мая по 5 июня на 23 площад-

ках столицы проходит гастрономи-
ческий фестиваль «Рыбная неделя в 
Москве». Он организован властями 
города совместно с Федеральным 
агентством по рыболовству.

«В центре города и жилых районах 
гости смогут купить десятки видов 
промысловых рыб и других море-
продуктов, по которым можно изу-
чать географию России и зарубеж-
ных стран, — написал мэр Москвы 
Сергей Собянин в личном блоге на 
сайте sobyanin.ru. — Тут черномор-
ская барабулька и дальневосточ-
ная корюшка, байкальский омуль 
и камчатский краб, камбала и пал-
тус из Мурманска, карась и карп 
из Астрахани, муксун из Якутии, 
горбуша из Приморского края, чи-
лийская форель, масляная рыба из 
Вьетнама».

Крупнейший рыбный рынок ра-
ботает между Манежной площадью 
и площадью Революции. В дни фе-
стиваля многие магазины прово-
дят специальные акции по прода-
же рыбной продукции, а рестора-
ны предлагают тематические меню. 
Для гостей фестиваля также подго-
товили большую культурно-развле-
кательную программу — от кули-
нарных мастер-классов до высту-
плений музыкальных коллективов.

В Восточном округе Рыбная неде-
ля проходит на четырёх фестиваль-
ных площадках. Их адреса: Горо-
децкая ул., вл.1; Святоозёрская ул., 
вл. 1; Вешняковская ул., вл. 16; сквер 
у Гольяновского пруда. 

Игорь МИНАЕВ

Адреса всех городских площадок можно 
узнать на сайте moscowseasons.com
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В Москве отме-
чается суще-
ственное улуч-
шение эпиде-

миологической обстанов-
ки по коронавирусу, сняты 
все ограничения, город 
вернулся к нормальной 
жизни. Городские больни-
цы и поликлиники про-
должают наращивать объ-
ёмы оказания медицин-
ской помощи. Тем не менее 
в сводках оперативного 
штаба говорится, что 200-
300 человек в столице по-
прежнему заболевают 
COVID-19, а в госпитали-
зации нуждаются около 
100-120 человек в сутки. 
Конечно, это в разы мень-
ше, чем было ранее, но со-
вершенно очевидно, что 
город не может оставаться 
без специализированных 
коек для лечения больных 
ковидом, и те, кому требу-
ется помощь в условиях 
стационара, обязательно 
должны её получить. 

Все условия 
для беременных 
с COVID-19

— Наша больница од-
ной из первых в Москве 
включилась в борьбу с ин-
фекцией. Для этого было 
отведено два лечебных 
корпуса, врачи и медсё-
стры которого работали 
с коронавирусом практи-
чески всю пандемию с не-
большим перерывом. За 
это время наши специ-
алисты накопили боль-
шой опыт в лечении этой 
инфекции. Сегодня мы 
продолжаем принимать 
пациентов с COVID-19, а 
также тех, у кого, поми-
мо коронавируса, есть и 
другие заболевания, тре-
бующие хирургического 
вмешательства, — гово-
рит главный врач больни-
цы им. Е.О.Мухина Алек-
сандр Извеков. 

Родильный дом боль-
ницы им. Мухина с на-
чала апреля был времен-
но закрыт на санитарно-
профилактические меро-
приятия. Сегодня здесь 
проводится подготовка к 
созданию специализиро-
ванного резервного коеч-

ного фонда акушерско-
го профиля для беремен-
ных женщин с COVID-19. 
В роддоме проводятся 
проверка систем эксплу-
атации, перепланировка 
помещений для обустрой-
ства чистых и «красных» 
зон, дооснащение обору-
дованием. 

Подготовительные ра-
боты пройдут и в педиат-
рическом корпусе, входя-
щем в состав перинаталь-
ного центра. Здесь будут 
созданы все условия для 
медицинской помощи бе-
ременным женщинам с 
коронавирусной инфек-
цией. Методологическую 
поддержку врачам при пе-
репрофилировании обе-
спечивают специалисты 
роддома больницы №15 
им. О.М.Филатова, кото-
рые за два года работы с 
ковидом накопили уни-
кальный опыт по ведению 
и приёму родов в услови-
ях распространения ко-
ронавирусной инфекции. 

Профильная помощь 
— в соседних 
Вешняках

— Сл у чаи вы явле-
ния инфекции в горо-
де по-прежнему есть, и 
мы должны быть готовы 
к любому развитию си-
туации. Не следует забы-
вать, что беременные жен-

щины — это очень уязви-
мая категория пациентов. 
У них повышена вероят-
ность тяжёлого течения 
болезни, а также ослож-
нений беременности из-
за коронавируса. В тече-
ние всей пандемии сосед-
ний с нами, в Вешняках, 
роддом больницы №15 
имени Филатова прини-
мал женщин с коронави-
русной инфекцией. Два 
года врачи роддома ока-
зывали помощь беремен-

ным и роженицам с кови-
дом. И вот роддом нако-
нец полностью вернулся 
к своей прежней работе 
в плановом режиме. Те-
перь наш родильный дом 
станет таким резервным 
госпиталем. Местом, где 
каждая беременная жен-
щина с подозрением или 
с выявленной коронави-
русной инфекцией смо-
жет получить всю необ-
ходимую высококвалифи-
цированную помощь при 

осложнённом течении бе-
ременности и при родах, 
а также в послеродовом 
периоде, — говорит заве-
дующий перинатальным 
центром ГКБ им. Мухина 
Сергей Князев.

Будущие мамы могут 
получить всю необходи-
мую профильную меди-
цинскую помощь в сосед-
них Вешняках, в родиль-
ном доме больницы №15 
им. О.М.Филатова, кото-
рый находится всего в трёх 
с половиной километрах 
от роддома им. Мухина. 
Родильный дом больни-
цы им. О.М.Филатова ос-
нащён всём необходимым 
современным оборудова-
нием, позволяющим про-
водить мониторинговый 
контроль за состоянием 

матери и будущего ребён-
ка во время беременности 
и родов, оказывать свое-
временную квалифициро-
ванную хирургическую и 
реанимационную помощь 
пациенткам и новорож-
дённым. 

Как рассказал Алек-
сандр Извеков, создание 
резервного ковидного 
родильного дома на базе 
больницы не скажется на 
доступности медицин-
ской помощи для житель-
ниц района или округа. 

— Более половины на-
ших рожениц были из 
других регионов, в том 
числе из Московской об-
ласти. Порядка 80% жи-
тельниц Восточного окру-
га рожали в других роддо-
мах города, например в 
больнице имени Филато-
ва, больнице имени Плет-
нёва, — отметил главный 
врач больницы.

Женские 
консультации 
работают 
в прежнем режиме 

По словам главного вра-
ча детской поликлиники 
№7 Елены Кац, Восточный 
округ — один из самых до-
ступных с точки зрения как 
стационарной помощи, так 
и акушерской. Располо-
женные в нём родильные 
дома, такие как ГКБ им. 
О.М.Филатова, ГКБ им. 
Ф.И.Иноземцева и ГКБ 
им. Д.Д.Плетнёва, оказы-
вают весь комплекс меди-
цинской помощи будущим 
мамам и новорождённым, 
имеют хорошую транс-
портную доступность. А 
наблюдение за грудными 
детьми ведётся в детских 
поликлиниках, например 
на базе ДГП №7 и на дому. 

Пациенткам женских 
консультаций ГКБ им. 
Мухина не нужно бес-
покоиться: для них ни-
каких изменений не бу-
дет. Они продолжают по-
лучать медицинскую по-
мощь в тех же зданиях и 
наблюдаться у своих вра-
чей, но закреплены те-
перь за больницей №15 
им. О.М.Филатова. 

Олег НИКОЛАЕВ 

В больнице Мухина 
создадут ковидный резерв
Медицинская помощь беременным и роженицам округа остаётся такой же доступной

В роддоме проводится 
перепланировка 
для обустройства 
чистых и «красных» зон

В роддоме больницы имени Е.О.Мухина 
скоро откроется центр 
для беременных с COVID-19 

Палаты будут дооснащены 
оборудованием
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В доме на Со-
кольнической 
площади рос-
гвардейцы за-

держали группу вымога-
телей, которые заявились 
на дом к предпринимате-
лю. Первой почуяла недоб-
рое консьержка и нажала 
тревожную кнопку…  

Подозрительные 
мимо не пройдут

Пенсионерка Дина Ка-
сьянова работает кон-
сьержем в подъезде дома 
на Сокольнической пл., 
4, корп. 1-2, вот уже четы-
ре года. Раньше была учи-
телем младших классов, 
сейчас на пенсии.

— Подработка совсем 
не лишняя. Поэтому и со-
гласилась здесь дежурить 
сутки через трое, — гово-
рит она.

Если пытается войти 
незнакомый, она всегда 
выясняет цель визита и к 
кому пришёл посетитель. 

— У курьеров я обяза-
тельно проверяю лист вы-
зова. Там прописан и но-
мер квартиры, и имя того, 
кто заказал доставку, — 
объясняет консьержка.

Она ведёт журнал вы-
дачи ключей от входа на 
крышу и в подвал. Есть у 
неё и телефоны всех не-
обходимых служб. Может 

позвонить участковому, 
электрику, дворнику, сан-
технику. Словом, поможет 
решить жителю почти лю-
бую проблему. Её бдитель-
ность не так давно уберег-
ла жильца от настоящих 
рэкетиров.

— Пришли несколько 
человек. Подозрительные. 
Спросила: к кому? Фами-
лию жильца они назвали. 
А тут он и сам идёт, но они 
почему-то в лицо его не 
узнали. Благо дело, есть 

тревожная кнопка, я на-
жала, приехали росгвар-
дейцы и забрали всю ком-
панию в полицию. Потом 
оказалось, что это вымо-
гатели, — рассказала кон-
сьержка.

Сохраняет 
общее имущество

В доме на ул. Вешняков-
ской, 25, консьержа наня-
ли, как только многоэтаж-
ку сдали в эксплуатацию 
в 2014 году. 

— Когда люди въезжа-
ют в квартиры, грузчики 

могут и лифт повредить, 
и стены оцарапать. А кон-
сьержка требовала, чтобы 
всё делали аккуратно, — 
рассказывает председа-
тель совета собственни-
ков Татьяна Захарова.

В домах без дежурных 
нередко можно увидеть 
разбросанные рекламные 
листовки у почтовых ящи-
ков. В этом подъезде — чи-
стота: консьерж не впу-
скает распространителей 
рекламы. 

— Было и такое: кто-то 
в лифте застрял, а кноп-
ка вызова диспетчера не 
сработала. Консьержка 
услышала крики о помо-
щи и вызвала аварийку, 
— подчёркивает Татьяна 
Захарова.

Как нанять 
консьержа

Такое решение прини-
мают на общем собрании 
жильцов дома. Поддер-
жать идею должны боль-
ше половины собствен-
ников квартир. Оплачи-

вают работу консьержа 
сами жильцы.

— Деньги потребуют-
ся небольшие — от 500 до 
700 рублей с квартиры в 
месяц, — а польза значи-
тельная, — уверена Татья-
на Захарова.

Ещё одно обязатель-
ное условие: в подъезде 
должно быть отдельное 
помещение для консьер-
жа. По словам главного 
инженера «Жилищни-
ка района Сокольники» 
Сергея Рожкова, это уже 
задача управляющей ор-
ганизации.

— Если собственники 
большинством голосов 
признают, что помеще-
ние для консьержа необ-
ходимо и является обще-
домовым имуществом, то 
«Жилищник» должен бу-
дет его построить, — объ-
ясняет Сергей Рожков.

Правда, не во всех домах 
есть такая возможность. 
Поэтому на встречу соб-
ственников стоит пригла-
сить представителя «Жи-
лищника».

— Специалист подска-
жет, достаточно ли в подъ-
езде места для комнаты 
консьержа. Ведь туда надо 
будет провести отопле-
ние и построить отдель-
ный санузел, — говорит 
Сергей Рожков.

Анастасия ШУРКАЕВА 

Всегда на посту
Зачем в подъезде нужен консьерж и сколько стоят его услуги

Отдельное помещение 
для консьержа — 
это уже задача 
управляющей организации

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Обращаемся 
с просьбой 
ускорить установ-

ку скамеек в сквере 
на улице Николая 
Химушина. В прошлом 
году здесь всё хорошо 
благоустроили, даже есть 
ниши для скамеек, но их 
почему-то не поставили. 
Пожилым людям, 
мамам с детьми негде 
присесть.

Владимир Семёнович, 

район Метрогородок

Благ оуст ройст вом 
улицы Николая Химу-
шина занимается Депар-
тамент капитального ре-
монта г. Москвы. 

— Лавочки в сквере 
установят до конца июня 

этого года, — сообщили 
«ВО» в ведомстве. 

По программе «Разви-
тие городской среды» в 
2021 году здесь замени-
ли асфальт и бортовой 
камень, обустроили га-
зоны, установили совре-
менные светофоры и но-
вые павильоны ожида-
ния на остановках. А на 
2022 год, кроме установ-
ки новых лавочек в скве-
ре, запланировано обно-
вить асфальтовое покры-
тие парковочных карма-
нов и проезжей части.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Департамент капитального 
ремонта г. Москвы: единый 
тел. (495) 777-7777. 
Эл. почта: dkr@mos.ru

 На детской 
площадке 
повреждена часть 

горки и исчезли качели. 
Галина,

Салтыковская ул., 33, корп. 1

— Игровой комплекс 
уже исправен, им мож-
но пользоваться; каче-
ли вернули на площадку 

после ремонта, — расска-
зали в ГБУ «Жилищник 
района Новокосино».

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник 
района Новокосино»: 
Суздальская ул., 34а, 
тел. (495) 701-0735.
Эл. почта: 
info@gbunovokosino.ru

 На уровне 
первого этажа 
разошлись секции 

водостока, теперь 
дождевая вода стекает по 
стене и будет размывать 
фундамент дома.

Мария Алексеевна,

Открытое ш., 17, корп. 8

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Ме-
трогородок», водосток 

отремонтировали. Ра-
зошедшийся шов запа-
яли, целостность водо-
сточной трубы восста-
новлена.

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник района 
Метрогородок»:
 Открытое ш., 19, корп. 6, 
тел. (499) 966-1065.
Эл. почта: 
gbu-metro@mail.ru

На улице 
Николая Химушина 
установят новые лавочки

Во двор на Салтыковской 
вернули качели

На Открытом шоссе 
починили 
водосточную трубу

06
29

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU; ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

Дина Касьянова работает 
консьержем в доме 

на Сокольнической площади
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Вслед за шведской 
т о р г о в о й  с е т ь ю 
ИКЕА свои поставки 
в Россию прекратили 

несколько итальянских мебель-
ных фирм. Откуда сейчас везут 
диваны, кровати и шкафы, вы-
яснял корреспондент «ВО».

Сборка и доставка 
подорожали

В мебельном центре на Боль-
шой Семёновской улице набор ви-
тринных образцов примерно оди-
наковый: диван, кровать, шкаф, 
модульная стенка. Консультант 
Мария рассказывает, что её орга-
низация продаёт мебель из Рос-
сии, Белоруссии, Турции. 

— Двуспальные кровати у нас 
— от 15 тысяч рублей. Самые 
бюджетные сделаны из попу-
лярных сейчас МДФ или ЛДСП. 
Из массива бука, берёзы, сосны 
или дуба будут дороже — от 28 
тысяч, — говорит Мария. — Са-
мый дешёвый диван — 15 тысяч, 
а шкаф-купе — от 32 тысяч. Если 
площадь комнаты небольшая, 
мебель можно сделать на заказ.

Компания ИКЕА брала мо-
сквичей не только относитель-
ной дешевизной продукции, но 
и сервисом: сегодня купил — зав-
тра доставили. Доставка и сбор-
ка по вполне доступным ценам. 
Мария говорит, что то же самое 
можно сделать и при заказе ме-
бели в её компании; правда, вы-
йдет теперь дороже. За доставку 
в пределах МКАД придётся за-
платить 1,5 тыс. рублей, за сбор-
ку — до 10% стоимости товара.

— Есть некоторые модели, ко-
торые собирать непросто, по-
этому и цена достаточно высо-
кая, — добавляет консультант.

Фабрики делают скидки

Продавец Елена из другой 
компании предлагает мне со-

брать шкаф из МДФ за 30 тыс. 
рублей.

— Гарантия — 12 месяцев. 
Если нужно, сделаем на заказ, 
только укажите размеры, — го-
ворит женщина. — Бесплатно 
подготовим проект и сделаем 
мебель в течение 45 дней. 

Мебель здесь только россий-
ская. По словам продавца, был 
товар от нескольких итальян-
ских фирм, но они ушли, по-
ставок нет больше месяца.

— Цены у нас трижды увеличи-
вались из-за курса рубля. Сейчас 
он укрепился, фабрики начали де-
лать скидки. Но стоимость всё рав-
но выше той, что была в январе, — 
отмечает женщина. — Чтобы об-
ставить комнату, придётся потра-
титься. Самый дешёвый комплект 
для спальни будет стоить от 100 ты-
сяч рублей.

Цены в интернет-магазинах, 
конечно, сильно отличаются 
от тех, которые озвучивали мне 
консультанты. Диваны — от 8 
тыс., кровати — от 4 тыс., шка-
фы-купе — от 18 тыс. рублей. До-
ставка плюс сборка — около 2,5 
тыс. рублей. Но насколько товар 
отвечает потребительским каче-
ствам — большой вопрос.

Каналы поставок 
меняются 

Генеральный директор Пер-
вой мебельной фабрики, прези-
дент Ассоциации предприятий 
мебельной и деревообрабаты-
вающей отрасли России Алек-
сандр Шестаков соглашается с 
тем, что у наших мебельщиков 
появились проблемы. 

— Отрасль во многом зави-

сит от импорта комплектующих: 
фурнитуры, тканей, лаков, кра-
ски. Так же и с оборудованием. 
У большинства наших фабрик 
— иностранные производствен-
ные линии. Некоторые западные 
поставщики начали отказывать 
нашим предприятиям в сервисе 
и поставках, — отмечает Алек-
сандр Шестаков. — Сейчас мы 

ищем новые каналы поставок и 
нарабатываем базу российских 
производителей. Целые линии, 
аналогичные западным, мы пока 
делать не можем, но отдельные 
детали — без проблем.

Несмотря на трудности, уход 
иностранных компаний лишь 
на руку отечественным произ-
водителям, считает эксперт.

— Российская мебель по каче-
ству давно не уступает лучшим 
европейским образцам. Мощно-
сти же наших предприятий ис-
пользовались не полностью. Мы 
вполне сможем заместить ушед-
ших западных игроков. Та же 
ИКЕА продавала продукцию, 
большая часть которой была 
сделана на российских пред-
приятиях, — отмечает прези-
дент ассоциации.

Михаил КОФАНОВ

Большая часть 
продукции 
ИКЕА 
была сделана 
на российских 
предприятиях

Без ИКЕА не пропадём
Российские мебельные фабрики готовы заменить ушедшие западные фирмы

ре
кл

ам
а 
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89

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-кана-
ле «Газета «Восточный округ» — новости 
ВАО» каждый день читайте самые свежие и 
сочные новости о жизни округа. Здесь же 
— дайджест главных тем свежих номеров 
«ВО», афиша, опросы, происшествия, ку-
рьёзные случаи. То, что не вошло на страни-
цы печатной газеты, видео и фото — самое 
интересное — коротко в вашем Телеграме. 

Нас читают уже более 500 человек, при-
соединяйтесь!

https://t.me/VO_news_VAO

«Восточный округ» 
в вашем Телеграме

Наш корреспондент изучил 
ассортимент в магазине 

на Большой Семёновской
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Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Сбил школьницу 
на 13-й Парковой

25 мая вечером 26-лет-
ний мужчина за рулём мо-
тоцикла «Кавасаки» ехал по 
13-й Парковой улице от Си-
реневого бульвара в сторо-
ну Верхней Первомайской 
улицы. В районе дома 27, 
корп. 1, на 13-й Парковой 
мотоциклист сбил девушку 
14 лет, которая пересекала 
дорогу по нерегулируемой 
«зебре». Пострадавшую гос-
питализировали с травмами 
ног и головы. 

Столкнулись 
на Окружном 
проезде

26 мая около 11 часов 
вечера молодой человек 
19 лет, управляя машиной 
«Лада», двигался по Окруж-
ному проезду от Большой 
Черкизовской улицы в на-
правлении Лечебной улицы. 
Из-за несоблюдения води-
телем дистанции в районе 
дома 6, стр. 6, на Окружном 
проезде машина столкну-
лась с попутным «Фор-
дом». Пострадал водитель 
«Лады». Скорая увезла его 
в больницу с травмами го-
ловы и ног.

Наехал 
на ребёнка 
на улице 
Ибрагимова

30 мая в половине ше-
стого вечера мужчина 45 
лет, управляя авто «Хён-
дай», двигался по улице 
Ибрагимова от Ткацкой ули-
цы в направлении проекти-
руемого проезда №951. В 
районе дома 29, корп. 31А, 
на улице Ибрагимова ма-
шина сбила ребёнка, пере-
бегавшего проезжую часть 
в неположенном месте. По-
страдал мальчик 10 лет. С 
травмами головы его увез-
ли в больницу. 

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП
В редакционной 
почте скопилось 
немало писем, в 
которых читате-

ли сообщают: с остановок 
убирают павильоны для 
ожидания общественного 
транспорта. В дождь при-
ходится мокнуть, в жару 
стоять под палящим солн-
цем. Куда с остановок про-
падают павильоны, выяс-
нял корреспондент «ВО».

Зачем остановки 
делают шире?

Житель дома 57 на Си-
реневом бульваре Виктор 
Михайлович рассказыва-
ет, что павильон с оста-
новки у его дома убрали 
около двух недель назад. 

— Укладывали новый 
асфальт, меняли бордюр-
ный камень. Работы сде-
лали, но и остановку де-
монтировали. А май вы-
дался дож дливый. Люди 
во время ливня ждали ав-
тобус в соседнем магазине, 
— рассказывает читатель. 

На остановке «Управа 
района Восточное Измай-
лово» старый па вильон 
пока стоит. Но недавно 
рабочие расширили эту 
площадку. 

— Непонятно, зачем 
остановку шире сделали. 
Может, новый павильон 
для ожидания автобуса 
будут ставить? Но тогда 
бы хоть объявление пове-
сили, — пишет нам мест-
ный житель Виктор.

Сделано 
в Сокольниках

Редакция «ВО» направи-
ла письма читателей в ГУП 
«Мосгортранс». И недавно 
мы получили ответ: старые 
остановки убирают, что-
бы поставить новые. За-
мену планируют сделать до 
конца 2022 года. Новые па-
вильоны прежде всего по-
ставят на Сиреневом и Из-
майловском бульварах, на 
Электрозаводской, Крас-
ноярской, Уссурийской, 
Вешняковской улицах, а 
также на улице Красный 
Казанец.

Генеральный директор 
ГУП «Мосгортранс» Ни-
колай Асаул рассказал 
журналистам, что пави-
льоны изготавливают на 
Сокольническом вагоно-
ремонтно-строительном 
заводе — том самом, где 
сейчас собирают элек-
тробусы. При сборке ис-
пользуют комплектую-
щие, которые произведе-
ны либо в России, либо в 
дружественных странах. 
По этой причине перебо-
ев с поставками материа-
лов быть не может. 

В Москве предстоит за-
менить павильоны на 6 ты-
сячах остановок. Полно-
стью монтаж планируют 
завершить к 2024 году. Но-
вые павильоны длиннее, 
чем старые, чтобы поме-
стилось больше пассажи-
ров. Поэтому и остановку 
«Управа района Восточное 
Измайлово» расширили. 

Сначала краш-тест

Павильоны изготавли-
вают из прочного стекла 
и металла, которые долж-

ны выдержать даже удар 
автомобиля. Завод-изго-
товитель проводил соот-
ветствующий краш-тест 
— так называют испыта-
ния на прочность. Новые 
павильоны выдержали их 
с честью.

Нередки случаи, когда 
остановки портят ванда-
лы. С новыми павильо-
нами это проделать будет 
трудно, тем более остаться 
безнаказанным: под кры-
шей установят систему ви-
деонаблюдения. Виновни-
кам ущерба придётся опла-
тить ремонт. Такие случаи 
в Москве уже были.

На боковых стенках 
смонтируют разъёмы для 
зарядки гаджетов. Ска-
мейки разделены на не-
сколько секций не ради 

красоты. На них можно 
только сидеть. А вот по-
спать уже не получится. 

По словам Николая Аса-
ула, срок службы новых 
павильонов — семь лет. 
Старые после демонтажа 
отправят на переработку. 
Павильоны изготавлива-
ют из металла, который 
можно переплавить и пре-
вратить в сырьё для про-
изводства новых вещей. 

Роман НЕКРАСОВ

Замечания по состоянию 
остановочных павильонов 
можно направлять на Единый 
транспортный портал 
www.transport.mos.ru. Обра-
щения примут и специалисты 
контакт-центра «Московский 
транспорт» по мобильному 
тел. 3210

Ждать автобус 
будет комфортнее
До конца года на семи улицах ВАО 
должны появиться остановки нового поколения

Павильоны 
оборудуют камерами 
видеонаблюдения

С начала года в столи-
це при ликвидации послед-
ствий чрезвычайных ситу-
аций спасено 350 человек. 
Об этом сообщили на пресс-
конференции, прошедшей в 
информационном центре Пра-
вительства Москвы. 

— Для оперативного ре-
агирования на возможные 
природные пожары в го-

товности находится группи-
ровка Московской системы 
предупреждения и ликвида-
ции ЧС численностью более 
31 тысячи человек и 6 тысяч 
единиц техники, — расска-
зал заместитель руководи-
теля Департамента ГОЧСиПБ 
Андрей Иванов. 

Были созданы минерали-
зованные полосы, проведе-

ны санитарная очистка су-
хостоя, а также масштабные 
учения, в которых участво-
вали пожарные вертолёты и 
мотоциклы.

Начальник ГКУ ПСЦ Иван 
Подоприхин рассказал о рабо-
те центра с начала года:

— Работники пожарно-спа-
сательного центра участвова-
ли в тушении более 850 пожа-

ров, 860 раз ликвидировали 
ДТП. Всего в 2022 году спа-
сено 350 человек. 

Начальник ГКУ ПСЦ отме-
тил, что за это время сокра-
тилось количество пожаров 
и происшествий по сравне-
нию с аналогичным перио-
дом прошлого года. 

Анна 

ГОНЧАРОВА

Число пожаров и чрезвычайных 
происшествий в Москве сократилось 

Пожарные провели мастер-класс 
для работников гостиниц 

Работники Департамента 
ГОЧСиПБ и сотрудники МЧС 
провели мастер-класс по по-
жарной безопасности и ока-
занию первой помощи для ра-
ботников гостиничного дела.

Он прошёл при поддерж-
ке информационного центра 
Правительства Москвы на базе 
Московского государственно-
го университета спорта и ту-
ризма. 

В защитной амуниции каж-
дый специалист гостиничного 
дела ликвидировал с помощью 
огнетушителя настоящее пла-
мя, узнал, как передвигаться в 
задымлённой зоне. 

Мастер-классы Департамент 
ГОЧСиПБ планирует проводить 
на постоянной основе для ра-
ботников различных отраслей 
столицы.

Анна ГОНЧАРОВА
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Известный пу-
блицист Анато-
лий Вассерман 
стал депутатом 

Государственной думы от 
нашего округа в сентябре 
прошлого года. Как изме-
нилась его жизнь, какими 
проблемами он занимается 
сегодня, об этом он расска-
зал корреспонденту «ВО».

Закономерность 
вместо зубрёжки

— Анатолий Алексан-
дрович, как вам работа-
ется в новом качестве?

— Я примерно представ-
лял себе, что меня ждёт, так 
что особых неожиданно-
стей для меня не возник-
ло. Правда, времени я тра-
чу больше, чем ожидал: за-
нят три полных дня в неде-
лю. Учитывая, что у меня 
и других дел немало, это 
плотная загрузка.

— Многие привыкли 
видеть вас на фотографи-
ях в знаменитом жилете с 
множеством карманов, и 
вдруг — костюм…

— Классических пиджач-
ных костюмов не ношу лет 
сорок. Но в Думу хожу не 
в жилете, потому что он 
привязан к определённо-
му образу жизни. Я но-
сил его, потому что выхо-
дил из дома всерьёз и на-
долго, как правило, без 
предварительного пла-
на. Блуждал случай-
ным образом, и мне 
всегда могло понадо-
биться что-то неожи-
данное. Сейчас такие 
блуждания случаются 
со мной гораздо реже. 
В Думу и обратно домой 
еду на метро, поскольку и 
Дума, и мой дом в двух ша-
гах от станций. При себе — 
минимум вещей. Авторуч-
ка, бумажник, банковские 
карты, электронная книга 
— еду практически налегке.

— Вы член Комите-
та Госдумы по просвеще-
нию. Расскажите, пожа-
луйста, подробнее о том, 
над чем работаете.

— Сейчас занимаюсь во-
просом возвращения ис-
тинной цели образования 
— формирования целост-
ной картины мира. С согла-
сия комитета сформировал 
группу экспертов, занима-
ющуюся этой темой. Нам 
предстоит выработать до-
статочно точную для вклю-
чения в закон формулиров-
ку понятия «целостная кар-
тина мира». Считаю: когда 
в законе будет восстанов-
лена эта цель, значитель-
ную часть нынешних недо-
статков среднего и высше-
го образования мгновенно 

забудут. Например, посто-
янные жалобы на перегру-
женность детей вызваны 
прежде всего тем, что об-
учение, ориентирован-
ное на зазубривание от-
дельных фактов, требу-
ет несравненно больше 
сил и приносит не-
сравненно меньший 
результат, нежели об-
учение, ориентиро-

ванное на понимание за-
кономерностей.

То же самое скажу и про 
ЕГЭ. Сейчас большин-
ством его заданий про-
веряют не столько пони-
мание закономерностей, 
сколько знания разроз-
ненных фактов. Когда об-
разование будет ориен-
тировано на понимание 
закономерностей, значи-
тельная часть претензий 
к формату экзамена про-
сто исчезнет.

— Понимание законо-
мерностей применимо к 
любому предмету школь-
ной программы?

 — Конечно. Например, 
возьмём русскую грам-
матику. Она вся построе-
на именно на понимании 
закономерностей. В ней 
избран фонематический 
принцип: каждая буква 
пишется так, как если бы 
соседние буквы не влияли 
на её произношение. Про-
стой и логичный прин-
цип, позволяющий лю-
дям с разными диалек-

тами писать одинаково. 
Но чтобы писать правиль-
но, важно понимать за-
кономерности того, как 
именно звуки, обознача-
емые буквами, меняют-
ся под воздействием со-
седних звуков, совмест-
но с ними произносимых. 
Мне в своё время это по-
нимание далось без труда, 
и пишу абсолютно гра-
мотно. В школе, к сожа-
лению, этому принципу 
не уделено должного вни-
мания, и детям приходит-
ся зазубривать правила.

Эффективно 
преодолеваю лень

— Работа в Думе изме-
нила ваш быт?

— Я по сути своей 

страшный лентяй, поэ-
тому набираю множество 
обязательств перед други-
ми, чтобы таким образом 
заставлять себя работать. 
Государственная дума — 
очень серьёзное обязатель-
ство, и мне нравится в ней 
работать. Таким образом 
я очень эффективно пре-
одолеваю свою лень. А в 
своём быту не вижу ни-
чего интересного. Я уже 

лет десять не зани-
маюсь им сам — 

у меня есть по-
мощница.

К сожалению, из-за 
плотного графика у меня 
теперь остаётся меньше 
времени на чтение. Это 
было ожидаемо. Как гово-
рят на моей малой роди-
не Украине: «Видели очи, 
что покупали, — ешьте, 
хоть повылазьте».

Придумал термин 
«профессиональ-
ный украинец»

— Вы родились и мно-
го лет прожили в Одессе. 
Что вы думаете по поводу 
происходящих событий 
как одессит?

 — У меня чёткая по-
зиция по Украине: счи-
таю, что Украина — не-
отъемлемая часть России, 
а украинцы — неотъемле-

мая часть русского народа. 
Один из показательных 
примеров: когда после 
распада СССР одна зна-
менитая социологическая 
служба проводила опрос 
о положении дел на пост-
советском пространстве, 
жителям бывших респу-
блик предлагалось брать 
бланки не только на рус-
ском, но и на их родном 
языке. Именно так посту-
пали жители, например, 
Армении. А вот доля рус-
скоязычных бланков, ис-
пользованных украинца-
ми, оказалась ровно такой 
же, как и у граждан Рос-
сийской Федерации.

Считаю, что любое дей-
ствие, направленное на 
отделение Украины от 
остальной России, бьёт 
прежде всего по интере-
сам самих граждан Укра-
ины. Помню, ещё в 1991 
году я написал для од-
ной из одесских газет — 
увы, владелец тогда сроч-
но закрыл её, поскольку 
в отличие от всего кол-

лектива поддер-
жал отделение, 
— о руководите-

лях тогдашних ре-
спублик, скоропостиж-
но переставших быть со-
юзными: «Чтобы ходить 
в чужих аэропортах по 
красным ковровым до-
рожкам, они готовы кра-
сить эти дорожки кровью 
своих сограждан». С тех 
пор во многих республи-
ках, в том числе на Украи-
не, ничего не изменилось. 
Тогда же я придумал тер-
мин «профессиональный 
украинец»: человек, наде-
ющийся получить выгоду 
от отделения Украины от 
остальной России.

— Во время распада 
СССР вы жили в Одессе?

— Да, хорошо помню 
эти события. Когда всё 
это началось, украинский 
карбованец формаль-
но равнялся российско-
му рублю, а в первые пару 
недель котировался даже 
выше. Когда в 1997 году 
карбованец обменивали 
на гривну — 100 тысяч за 
одну — он оказался рав-
ным двум копейкам РФ. 

Из-за подобных проблем 
«профессиональные укра-
инцы» оказались вынуж-
дены придумывать объяс-
нения результатов своей 
деятельности. Ещё в кон-
це 1980-х они придумали 
лозунг «Москаль съел твоё 
сало». В газете «Одесский 
вестник» я тогда призы-
вал голосовать на рефе-
рендуме против незави-
симости Украины от Рос-
сии. Убеждал, что благо-
состояние республики в 
случае объявления неза-
висимости резко упадёт. 
Увы, мой прогноз сбылся.

Но когда люди стали 
понимать, что их тяжёлое 
экономическое положе-
ние обусловлено не толь-
ко «москалём, съевшим 
сало», те, кому это выгод-
но, усилили риторику. В 
результате дошло до агрес-
сии. Сначала в отношении 
не согласившейся принять 
государственный перево-
рот части республики, по-
том — в отношении все-
го остального. Не секрет, 
что уже найдено множе-
ство документов, доказы-
вающих: Украина собира-
лась не только атаковать 
ДНР и ЛНР, но и готовила 
планы удара по РФ…

Пока есть территория, 
именующая себя неза-
висимой Украиной, она 
опасна и для своих жите-
лей, и для окружающих. 
Хотя бы потому, что эта 
независимость опирает-
ся на ложь, подкрепляе-
мую силовым путём. Сом-
неваться в чём-либо, что 
противоречит офици-
альной пропаганде, там 
опасно для здоровья. Это 
— одна из причин, при-
водящих к выводу, что 
террористическую груп-
пировку «Украина» необ-
ходимо ликвидировать. 
Сейчас, кстати, эту зада-
чу решают очень гуман-
но. Никогда в мировой 
истории перед армией не 
ставилась задача макси-
мально сократить потери 
по другую линию фрон-
та. Ведь там, по ту линию 
фронта, живут такие же 
русские.

Елена ХАРО

Работа в Госдуме 
помогает эффективно 
преодолевать лень

Анатолий Вассерман: 
«В Думу езжу на метро»
Эрудит и политик рассказал, как работа в парламенте 
изменила его повседневную жизнь, и о ситуации на Украине
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Выманили 100 тысяч 
под видом 
обмена купюр 

В Ивановском 83-летнему 
пенсионеру по телефону по-
звонила неизвестная и пред-
ставилась соцработником. Она 
сообщила, что в связи с денеж-
ной реформой ему надо под-
готовить все наличные день-
ги для замены вышедших из 
оборота купюр. Мужчине было 
предложено написать заявле-
ние на обмен банкнот, а тем 
временем её соучастница во-
шла через незапертую дверь и 
забрала приготовленные день-
ги. Ущерб составил более 100 
тыс. рублей. Обнаружив про-
пажу, мужчина заявил в поли-
цию. Оперативники на Кетчер-
ской улице по приметам задер-
жали подозреваемых – двух 
молодых женщин. У них изъяли 
деньги и фальшивые бланки, 
которые заполнил пенсионер. 
Возбуждено уголовное дело. 

На Фрязевской 
задержали 
наркодилера

В Новогирееве на Фрязев-
ской улице полицейские оста-
новили мужчину для провер-
ки документов. Тот попытался 
сбежать, но был задержан. Во 
время осмотра одежды у него 
в карманах обнаружили де-
вять свёртков с неизвестным 
порошком. В его сумке лежал 
ещё 31 свёрток. Экспертиза 
показала, что изъятое явля-
ется синтетическим наркоти-
ком мефедроном массой бо-
лее 200 граммов. Недалеко от 
места происшествия полицей-
ские обнаружили тайники-за-
кладки с тремя свёртками ана-
логичного наркотика. Возбуж-
дено уголовное дело, мужчина 
взят под стражу.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПРОИСШЕСТВИЯ  
Измайловский 
районный суд 
приговорил к 
трём годам ко-

лонии общего режима двух 
треш-стримеров. В августе 
прошлого года мужчины 
распылили баллончик с ед-
ким веществом в лицо 
женщине-инвалиду в Из-
майловском парке во вре-
мя прямой видеотрансля-
ции в Интернете.

Предложили 
лечь на рельсы

В т о т ден ь т реш-
стримеры Игорь и Евге-
ний, накачавшись алко-
голем, отправились сни-
мать очередной сюжет в 
Измайловском парке.

— Они вели прямую 
трансляцию, когда увиде-
ли женщину. Игорь стал 
предлагать ей лечь на трам-
вайные рельсы за деньги. 
После того как женщина 
отказалась и хотела уйти, 
он сказал «залить её пер-
цем», — рассказал «ВО» за-
меститель прокурора Ан-
дрей Щеглов. — Второй 
стример Евгений несколь-
ко раз распылил баллон-
чик в лицо женщине. Его 
напарник снимал проис-
ходящее на камеру.

Ролик растиражирова-
ли в соцсетях, где их обна-
ружили правоохранители. 
Треш-стримеров задер-
жали на следующий день. 
Один из блогеров безра-
ботный. Жил с мамой за 
её счёт, иногда перебивал-
ся заработками от своих 
стримов. Второй работал 
менеджером. Своё пове-
дение мужчины объясни-
ли тем, что делали всё это 
ради просмотров. 

— Мужчины вину при-
знали. Один из них добро-
вольно оплатил потерпев-
шей 250 тысяч рублей в 
качестве возмещения мо-

рального вреда, второй 
блогер сам возместил 30 
тысяч, ещё 220 тысяч ру-
блей взыскали через суд, — 
рассказал Андрей Щеглов.

Жестокость 
на камеру

За последний год вы-
ходки треш-стримеров 
стали серьёзной пробле-
мой. На всю страну про-
гремел случай в Подмо-
сковье, где блогер избил 
свою подругу во время 
прямого эфира, бросив 
её без одежды на мороз, 

где она и замёрзла. За это 
его приговорили к шести 
годам в колонии строго-
го режима. В Смоленске 
в погоне за просмотра-
ми треш-стример заста-
вил старика выпить ло-
шадиную дозу спирта, 
из-за чего тот скончался.

В столице во время пря-
мого эфира на глазах у 
сотен зрителей стример 
схватил 21-летнюю девуш-
ку за шею и несколько раз 
ударил лицом о стол. 

— В помещении в этот 
момент присутствовало 
не менее десятка гостей, 
прямую трансляцию смо-
трели подписчики. Суд 
назначил блогеру шесть 
месяцев исправительных 
работ с удержанием 10% 
заработной платы в до-
ход государства ежемесяч-
но, — сообщили «ВО» в 
пресс-службе столичной 
прокуратуры. 

Проблемой любителей 
хайпа уже озадачились 
депутаты Госдумы. От 
главы Минцифры потре-
бовали блокировать дона-
ты для треш-стримеров, 
чтобы зрители не могли 
переводить деньги на их 
счёт за жестокость на ка-
меру.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Треш-стримеры 
получили срок

Мужчины делали это 
ради повышения числа 
просмотров их трансляций

В Измайлове видеоблогеры напали на женщину, 
ведя трансляцию в Интернете
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В церковном 
штабе адресной 
помощи бежен-
цам на Николо-

ямской улице помогают 
тем, кто приехал в Москву 
и в Подмосковье из ЛДНР 
и с Украины. Сюда обра-
щаются от 100 до 200 че-
ловек в день. Волонтёры 
— юристы, социальные 
работники, психологи — 
объясняют, какие доку-
менты нужно собрать для 
получения временного 
убежища, где перевести 
на русский язык докумен-
ты, как получить меди-
цинскую помощь. Каж-
дой семье здесь выдают 
продуктовый набор. Кор-
респондент «ВО» пооб-
щался с волонтёрами, сре-
ди которых есть жители 
ВАО.

Волонтёры 
занимаются с детьми

Ольга Минеева зани-
мается в детском уголке 
с девочкой лет пяти. Ольга 
живёт на Напольном про-
езде, она преподаватель 
высшей математики, зара-
батывает репетиторством, 
а в свободное время при-
езжает в церковный штаб.

— Я стала педагогом по 
призванию, поэтому ре-
шила стать волонтёром-
вожатой. Вожатые зани-

маются с детьми, пока их 
родителей консультируют 
юрист или социальный 
работник, — говорит она. 

Ольга — человек веру-
ющий, поэтому следит за 

церковными новостями. 
Так она и увидела в Ин-
тернете сообщение, что 
церковный штаб набира-
ет волонтёров. 

Большинство семей, об-

ращающихся за помощью 
в штаб, приехали из зоны 
боевых действий. Поэтому 
дети находятся в стрессо-
вом состоянии.

— Многие из них пе-
режили ситуации, непо-
сильные даже для взрос-
лых, дети лишились сво-
его привычного мира — с 
родными, с игрушками. И 
моя задача — помочь им 
немножко оттаять, ла-
сково поговорить, вме-
сте поиграть с игрушка-
ми, — объясняет Ольга. 

— Моя подруга работает 
с дошкольниками. И мне 
очень пригодился её со-
вет: нужно начать самой 
играть с игрушкой, и по-
степенно ребёнок присо-
единится к игре.

Нужны продукты 
и предметы гигиены

В штаб почти непрерыв-
но заходят люди. Семья из 
Рубежного — это под Севе-
родонецком, где идут актив-

ные боевые действия, — уз-
нала о существовании цер-
ковного штаба случайно. 

— Наши знакомые жи-
вут сейчас в Гольянове, 
они рассказали, что здесь 
помогают беженцам, — го-
ворит Елена. — Мы ехали 
наугад, не знали, работа-
ют ли здесь в субботу.

Елене с пожилыми ро-
дителями выдали два боль-
ших пакета с продуктами: 
растительное масло, три 
пачки крупы, мука, моло-
ко, а также гигиенический 
набор с туалетной бума-
гой, влажными салфетка-
ми, зубной пастой. И глав-
ный подарок — самокат! 
Елена долго не верит, что 
его можно взять для деся-
тилетнего сына. Волонтёр 
с трудом убедила её, что 
самокат, как и продукты, 
— это пожертвования мо-
сквичей для беженцев.

Нужна помощь 
по адресным 
заявкам беженцев

В одну смену в шта-
бе трудятся около 10-12 
волонтёров. Они выда-
ют продуктовые наборы, 
одежду и обувь, занима-
ются с детьми, помогают 
с первичными консульта-
циями. Часто семья, об-
ратившаяся за помощью, 
оставляет заявку на нуж-
ные вещи. 

— Сейчас нам нужны 
электрочайники, кастрю-
ли, тарелки и стаканы, по-

стельное бельё, одеяла и 
подушки, детские само-
каты и ролики. Конкрет-
ной семье нужна сезонная 
одежда и обувь на мальчи-
ка 4 лет и девочку 13 лет, 
— сообщила координатор 
Наталья.

Подробная информация 
по адресным пожертвова-
ниям по тел. 8-925-074-
9270, Наталья.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Детям из Донбасса 
помогают оттаять

Елена долго 
не верит, 
что самокат 
можно 
взять 
для своего 
сына

Педагог из Новогиреева стала волонтёром в церковном штабе адресной помощи

Как найти пункты приёма «добрых крышечек»?

 Хочу принять 
участие в благотво-
рительном проекте 

по приобретению специаль-
ной коляски для реабилита-
ции ребёнка-инвалида. Где 
найти пункты проекта 
«Добрые крышечки»? Я 
живу в Богородском, не 
могу найти контейнер, где 
собирают пластмассовые 
крышки от бутылок. 

Валентина,

Малая Черкизовская ул., 64

Большинство точек по 
приёму пластмассовых 
крышек от бутылок пи-
тьевой воды расположены 
в сетевых супермаркетах. 

Только вокруг станции 
метро «Преображенская 
площадь» их пять, в том 
числе на Краснобогатыр-
ской, Просторной, Хал-
туринской и на 1-й улице 
Бухвостова. Подробная 
карта с адресами располо-
жена на сайте благотвори-
тельного фонда «Волон-
тёры в помощь детям-си-
ротам» otkazniki.ru: раз-
дел «События», руб рика 
«Постоянные акции фон-
да». Также можно уточ-
нить информацию по тел. 
(495) 789-1578. 

А курируют пункты 
приёма «добрых крыше-
чек» волонтёры.

— Когда на месте сбо-
ра накапливается опре-
делённое количество ём-
костей, заполненных кры-
шечками, представитель 
магазина, другой органи-
зации или житель, орга-
низовавший сбор в своём 
подъезде, привозят их ко 
мне. После чего я на ма-
шине фонда вывожу груз 
на точку временного хра-
нения, — рассказал кура-
тор проекта по району Ко-
сино-Ухтомский Андрей 
Бондаренко.

Затем крупная партия 
крышечек отправляется 
на завод по переработ-
ке пластика. Завод взве-

шивает сырьё и перево-
дит денежные средства за 
собранные крышечки на 
счёт БФ «Волонтёры в по-
мощь детям-сиротам».

— Последний раз мы 
вывезли из района бо-
лее 750 кг крышечек. А 
за последние три года — 
2 тонны.

Сейчас идёт сбор кры-
шечек для покупки коля-
ски шестилетнему Ване 
из Ростова-на-Дону. У 
мальчика синдром Дау-
на, он воспитывается в 
приёмной многодетной 
семье.

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

Куда приносить 
помощь

Единый церковный центр 
по сбору гуманитарной по-
мощи: 2-й Кадашёвский 
пер., 7 (храмовая террито-
рия, вход через Кадашёв-
ский тупик) ежедневно с 
10.00 до 19.00. Нужны про-
дукты длительного хране-
ния, детское питание, пред-
меты гигиены. Полный спи-
сок на сайте Синодального 
отдела по благотворитель-
ности diaconia.ru

Где беженцы 
могут получить 
помощь

Московский церковный 
штаб помощи беженцам: 
ул. Николоямская, 49, стр. 3, 
ежедневно с 10.00 до 19.00, 
без выходных.

Телеграм-канал Синодально-
го отдела по благотворительно-
сти: t.me/charity_refugees.

Горячая линия церковной 
социальной помощи «Мило-
сердие»: 8-800-70-70-222

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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На прошедшем 
недавно чемпи-
онате России 
по кикбоксин-

гу 51 призовое место за-
няли воспитанники спор-
тшколы «Трудовые резер-
вы» на Нижней Перво-
майской улице. 24 из них 
— девушки. 

Пять самых популярных 
мифов о женских едино-
борствах развенчал семи-
кратный чемпион России, 
чемпион Европы, двукрат-
ный чемпион мира, пяти-
кратный обладатель кубка 
мира, тренер детско-юно-
шеского клуба боевых ис-
кусств (ДЮКБИ) на шоссе 
Энтузиастов Денис Гаврилов.

1  В женском кикбок-
синге девушки по-

стоянно дерутся друг с 
другом. 

Нет. В кикбоксинге есть 
сольный раздел — бой с 
тенью. Он оценивается 
в баллах, как фигурное 
катание или гимнасти-
ка. Причём соревнования 
могут проходить даже под 
музыку.

Обычно это очень кра-
сивое зрелище с элемен-
тами восточных едино-
борств, гимнастики и 
акробатики. В России 
много талантливых спорт-
сменок, увлекающихся 
именно демонстрацион-
ными боями. 

2  У мужчин кикбоксинг 
сложнее и жёстче.

Сейчас во многих клу-
бах половина занимаю-

щихся — это девушки. И 
поверьте, иногда их тре-
нировки и бои даже бо-
лее жёсткие, чем у муж-
чин, потому что девушки — 
более целе устремлённые, 
особенно если идут в этот 
спорт покорять спортив-

ные вершины, а не просто 
держать себя в тонусе. Но 
серьёзные травмы не обя-
зательно идут в комплекте 
с жёсткостью: спортсмен-
ки занимаются в щитках, а 
в боях применяются стро-
гие правила и техника.

3  В этом виде спорта 
можно стать муже-

подобной.
Это касается только тех 

девушек, у которых есть 
природная предрасполо-
женность к мужеподобно-
му типу фигуры. Но кик-
боксинг здесь ни при чём. 
Наоборот, многие кик-
боксерши одновремен-
но делают успешную мо-
дельную карьеру, напри-
мер чемпионка Европы 

Елена Охапкина. К тому 
же в кикбоксинге есть ве-
совые категории и спорт-
смены постоянно прохо-
дят процедуру взвешива-
ния. Нередко им прихо-
дится худеть, чтобы быть 
в форме. 

4  Удары в живот 
и в грудь вредят 

репродуктивной функции 
женщин. 

Конечно, нет! На грудь 
и область паха девушки 
всегда надевают защиту. Я 
лично знаю много спорт-
сменок, которые уходили 
в декрет, успешно рожа-
ли и снова возвращались 
в этот спорт. Моя подруга 
постоянно берёт на свои 
выступления сына, ко-
торого родила, уже делая 
спортивную карьеру, а не 
до её начала.

5  Ринопластики или 
зубных имплантов 

не избежать.
Бытует мнение, что кик-

боксеров, как и боксёров, 
сопровождают бесконеч-
ные травмы: сломанные 
носы, ушные раковины, 
выбитые зубы. Это, конеч-
но, не так. Все выступают 
в шлемах. Максимум, что 
можно получить на ринге, 
— небольшой синяк. Но, 
конечно, есть профессио-
нальный спорт с контрак-
тами и отдельные клубы, 
где соревнования прово-
дятся без защиты. Но там 
спортсменка заранее зна-
ет о рисках и готова на них 
идти. А спортсменам-лю-
бителям не грозят пласти-
ческие операции. 

Мария ГОРБУНОВА

Жёсткий спарринг 
лица не испортит

Бой с тенью нередко 
проходит под музыку

Пять мифов о женском 
кикбоксинге развеял 
чемпион мира 
из Восточного Измайлова

Денис Гаврилов, тренер 
детско-юношеского клуба 
боевых искусств (ДЮКБИ)

Столичные врачи расскажут москвичам 
о полезных привычках 

В ТиНАО строят школы 
и детские сады 
по новым стандартамВрачи, диетологи и учёные при-

мут участие в лектории проекта 
«Здоровая Москва». Они расска-
жут, например, о том, стоит ли об-
ращаться к врачу при отсутствии 
каких-либо симптомов заболева-
ния и как распознать тревожные 
сигналы организма, а также обсу-
дят полезные привычки для дол-
гой и активной жизни. А беседо-
вать эксперты будут с известными 
телеведущими и актёрами.

Всего состоится 10 открытых 
встреч-дискуссий, они пройдут в 
столичных парках — в парке Горь-
кого, на ВДНХ и в других. Участие 
в них бесплатное, нужно только 

предварительно зарегистриро-
ваться на сайте mosgorzdrav.ru в 
разделе «Дискуссии».

В первой встрече 5 июня в летнем 
кинотеатре «Музеон» примут уча-
стие главный врач медкомплекса 
в Коммунарке Денис Проценко, 
главный врач Первой градской 
больницы Алексей Свет, а также 
телеведущий Владимир Маркони. 
Регистрация уже открыта. Коли-
чество мест ограниченно, но все 
желающие смогут посмотреть он-
лайн-трансляцию в официальных 
аккаунтах Департамента здраво-
охранения г. Москвы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

1 июля исполняется 10 лет с 
момента присоединения к столице 
Новой Москвы. Здесь ведётся ак-
тивное строительство жилых домов 
и инфраструктуры. Ежегодно сда-
ются в эксплуатацию новые школы 
и детские сады. Некоторые из них 
показали журналистам во время 
пресс-тура, организованного Де-
партаментом развития новых тер-
риторий г. Москвы при поддержке 
информационного центра Прави-
тельства Москвы. В школе №338 в 
посёлке Воскресенское — кулина-
риум, театральная студия, гончар-
ная мастерская и даже скалодром. 

На улице Эдварда Грига в Ком-
мунарке ведётся строительство 
школы, рассчитанной на 1300 де-
тей. Интересно, что здание школы 
имеет неправильную форму: его 
проектировали так, чтобы сохра-
нить столетние дубы.

— В прошлом году мы утвер-
дили новые требования к объ-
ектам учебной инфраструкту-
ры, и эта школа будет им соот-
ветствовать, — сказал Владимир 
Жидкин, руководитель Департа-
мента развития новых террито-
рий г. Москвы.

Галина ПОГОДИНА

Офлайн-сезон 
проекта «Спортивные 
выходные» открыт

В московских парках открылся 
сезон проекта «Спортивные вы-
ходные». Тренировки будут про-
ходить на 20 площадках, 16 из ко-
торых находятся рядом с павильо-
нами «Здоровая Москва».

Жители столицы вместе с про-
веркой здоровья могут занимать-
ся любимым видом спорта с про-
фессиональным тренером бесплатно.

Занятия разнообразны и доступ-
ны даже тем, кто никогда не зани-
мался спортом. 
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На Измайлов-
ском острове в 
городке им. Ба-
умана находит-

ся здание Николаевской 
военной богадельни на-
чала XIX века. Спроек-
тировал её знаменитый 
архитектор Константин 
Тон, автор храма Христа 
Спасителя. И военную 
богадельню, и храм воз-
вели в 1839 году в честь 
25-летия победы над На-
полеоном. 

Инвалид — 
значит ветеран

До XX века инвалида-
ми называли участников 
войн, отставных солдат. 
А служили тогда в России 
25 лет. Они могли иметь 
увечья, а могли быть и 
здоровыми, но пожилы-
ми. Сейчас таких людей 
назвали бы ветеранами. 
«Устраивались бывшие 
солдаты на службу сто-
рожами, дворниками, ку-
черами», — рассказывал 
писатель Александр Куз-
нецов, выросший, по его 
словам, в бывшей бога-
дельне. 

Те же, кто по состоянию 
здоровья и по возрасту уже 
не мог самостоятельно 
себя прокормить, посту-
пали в военную богадель-
ню, но при условии, если 
государственная пенсия 
офицеров и нижних чи-
нов не превышала 150 и 
50 рублей серебром в год 
соответственно.

Жили здесь ветераны 
Преображенского, Се-
мёновского и Измайлов-
ского полков. Офицерам 
предоставляли отдель-
ные квартиры, хорошо 
обставленные. По уставу 
там должны были быть 
зеркало и умывальник, 
лакированный комод, 
кожаный диван, поми-
мо остальной мебели и 
постели. 

«Пришлите 
мне жену по этапу»

Измайловская бога-
дельня была настоящим 
городком — с прачеч-
ной, лазаретом, библио-
текой, со своими огоро-
дами. Причём в отличие 
от отставных офицеров 
солдаты отрабатывали ка-
зённую койку и харчи: на 
конюшне, в мастерских, 

на кухне, на огородных 
грядках. 

Питались нижние чины 
и офицеры в разных сто-
ловых. «Пища эта состоит 
на каждый день для офи-
церов к обеду из четырёх 
блюд: щи, или борщ, или 
суп, холодное, жаркое и 
пирожное, а в воскресе-
нье и праздничные дни по 
рюмке водки и пирожки» 
— такие данные нашёл пи-
сатель в военных архивах. 

Солдат кормили не так 
изысканно, но сытно: те 

же щи и борщ, в скором-
ные дни — по куску говя-
дины, обязательно греч-
невую или пшённую кашу 
с маслом, а на завтрак — 
по кружке сбитня с ку-
ском хлеба.

В середине XIX века на 
территории богадельни 
построили дом для се-
мейных, где можно было 
поселяться с жёнами. 
Александр Кузнецов об-
наружил в документах 
богадельни описание ку-
рьёзного случая. Отстав-

ной фейерверкер Семён 
Павлов просил прислать 
в богадельню его жену — 
по этапу, словно каторж-
ницу. Причина такой су-
ровости супруга стала по-
нятна из объяснения его 
жены, которое та напи-
сала в местной полиции: 
«Честь имею заявить, что 
я ни в коем случае не со-
гласна жить с мужем 
моим Павловым, так как 
он ведёт жизнь нетрез-
вую и буйную, пропива-
ет мои собственные день-
ги и вещи и приходит в не-
трезвом виде в квартиру, 
наносит мне побои». 

Нетипичная 
коммуналка

Сейчас корпуса воен-
ной богадельни принад-
лежат Государственному 
историческому музею. А 
с 1920-х до 1960-х здесь 

располагались комму-
налки, но совсем не по-
хожие на типичную со-
ветскую коммуналку. «В 
ней были огромные ком-
наты, в сорок квадратных 
метров, потолки в пять 
метров высотой и антре-
соли. Красивые деревян-
ные антресоли на полови-
ну комнаты, освещались 
большим окном и служи-
ли как бы второй комна-
той», — вспоминал писа-
тель Александр Кузнецов. 
— До двадцати лет каж-
дый день я видел под ок-
ном въездные ворота го-
сударева двора и его стро-
ения».

Чугунные ворота в сти-
ле ампир — это, по сути, 
триумфальная арка. Так 
её задумывал Константин 
Тон. Недавно ворота отре-
ставрировали, вернув им 
первозданный вид.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Харчи и койку 
отрабатывали на конюшне
Как в Измайловской богадельне жили инвалиды войн и отставники

Здесь доживали 
свой век ветераны 
Преображенского, 
Семёновского 
и Измайловского полков

На Русаковской открылся музей пожарной охраны
В Сокольниках торжествен-

но открыли Музей воинской и 
трудовой славы столичных по-
жарных. Как подчеркнул за-
меститель начальника Главно-
го управления МЧС России по 
Москве Юрий Ткаченко, экс-
позиция создана руками самих 
сотрудников пожарной охраны.

В экспозиции представлены 
коллекционные модели пожар-
ной техники, статуэтки пожар-
ных и спасателей из разных 
стран, шахматы, где фигуры — 
тоже пожарные. 

— Одним из самых интерес-
ных экспонатов можно назвать 
насос акционерного общества 

«Густавъ Листъ». Это крупней-
ший производитель пожарного 
оборудования в дореволюцион-
ной России, который был удо-
стоен чести клеймить свои из-
делия гербом Российской им-
перии, — рассказал «ВО» глав-
ный хранитель музея Сергей 
Савинков.

Здесь же пожарные стволы по-
запрошлого века, наградные зна-
ки царских времён, пожарные 
каски, раритетные печатные из-
дания по противопожарной те-
матике, среди которых журнал 
«Пожарное дело» 1900 года. Это 
периодическое издание выходит 
ежемесячно с 1894 года. 

На одной из старинных фо-
тографий можно увидеть кон-
ного вестового — того самого 
человека, который ехал перед 
пожарным экипажем и опо-
вещал прохожих, чтобы они 
уступили дорогу. На другой — 
сам пожарный экипаж в теле-
ге, запряжённой тройкой ло-
шадей. 

Посетить музей можно по 
предварительной записи вме-
сте с экскурсией по знамени-
той Сокольнической каланче. 

Анна ГОНЧАРОВА

Адрес музея: ул. Русаковская, 26, 
корп. 1.

Два крыла богадельни 
были пристроены к храму

Въездные ворота 
государева двора

Архитектор Константин Тон
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Гордость музея — 
пожарный насос 
фирмы «Густавъ Листъ» 
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Настольные игры 
в Метрогородке

10 июня арт-
кластер «Вос-
ток» приглаша-
ет всех люби-
телей провести 
время в интересной компа-
нии на вечере настольных 
игр. Участники смогут сы-
грать в «Имаджинариум», 
«Уно», «Монополию» и дру-
гие настолки.

Начало в 17.00. Вход сво-
бодный.

Адрес: ул. Мартеновская, 
7. Тел. (495) 304-7357.

Пейзажная 
выставка в Перове

В духовно-просветитель-
ском центре храма Спаса Не-
рукотворного Образа в Перо-
ве открылась выставка члена 
Московского союза художни-
ков Екатерины Трофимовой. 
На ней представлены пейза-
жи, натюрморты и роспись 
по ткани. Посетить экспо-
зицию можно до середины 
августа. А 9 июня худож-
ница лично проведёт экс-
курсию по выставке. Запи-
саться на неё и узнать под-
робности можно по тел. Ека-
терины 8-905-517-7170. 

Адрес: Свободный просп., 
4а, стр. 1 (крыльцо у церков-
ной лавки).

Концерт 
в Преображенском

Библиоте-
ка №70 им. 
М.А.Шолохова 
п р и гл а ш а е т 
всех желаю-
щих на концерт «Моё серд-
це в России!». На нём соли-
сты филармонии исполнят 
песни и стихи, посвящённые 
России и Москве.

Вход свободный. Начало 
9 июня в 14.00.

Адрес: ул. Халтуринская, 
18. Тел. (499) 168-6337.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША  
11 июня в 9.30 у 
главного входа 
в парк «Измай-
лово» стартует 

«Культурный плоггинг», 
или, как его ещё называ-
ют, экопробег. Это пяти-
километровая пробежка с 
одновременным сбором 
мусора. О том, что это та-
кое и как принять в нём 
участие, «ВО» рассказала 
создатель этого проекта в 
России Ольга Пугач.

40 мешков 
за один раз 

Плоггинг пришёл к нам 
из Швеции. Именно шве-
ды в 2016 году первыми 
решили не просто бегать 
в парках, а собирать при 
этом мусор и отдавать его 
на переработку.

— В феврале 2018 года 
видео об этом прислал 
мой знакомый из Мос-
природы и предложил: 
«Давай сделаем такое и у 
нас», — вспоминает Ольга. 
— Конечно, я согласилась 
и сразу же начала состав-
лять проект. Знакомые бе-
гуны меня поддержали. 

На первый весенний за-
бег пришли больше 40 че-
ловек. И все вместе собра-
ли 40 120-литровых меш-
ков мусора.

— Самым удивительным 
было то, что собирали мы его 
в местах, где постоянно от-
дыхают люди, то есть сидят 
среди этого прямо на траве 
с детьми, — заметила Ольга. 

Бегут спортсмены 
и экологи

В Измайловском парке 
массовый экозабег будет 
проходить впервые.

— Похожий забег уже 
был. Но из-за антиковид-
ных ограничений люди 
бегали по отдельности, 
со специальным мобиль-
ным приложением, кото-
рое высчитывало рассто-
яние и объявляло финиш. 
А потом мы фотографиро-
вали собранный мусор и 
делились фотографиями 
в соцсетях, — рассказа-
ла Ольга. 

Сейчас же любители 
плоггинга могут соби-
раться вместе. По словам 

Ольги, среди участников 
есть и 17-летние, и 70-лет-
ние, даже семьи с детьми, 
как профессиональные 
бегуны, так и просто ин-
тересующиеся экологией.

— Помимо самого забе-
га, перед которым проходят 
разминка, инструктаж и 
раздача мешков и перчаток, 
в программе есть чаепи-
тие, розыгрыш подарков, 

сортировка и сдача мусо-
ра на переработку, а также 
лекция эксперта Ассоциа-
ции раздельного сбора му-
сора, — говорит она. 

Свечи и монетки 
на месте обряда

Супруги Юрий Сычёв 
и Екатерина Коновало-
ва побегут 5 км с мешком 
уже в 11-й раз. 

— Про плоггинг мы уз-
нали из репоста моей зна-
комой в социальных се-
тях. Так как мужу нравит-
ся бегать, а мне делать мир 
чище, то мы сразу же ре-
шили попробовать, — рас-
сказывает Екатерина. — 
Первый наш маршрут шёл 

из Царицына в Коломен-
ское. По пути мы набрали 
кучу мусора. И с тех пор 
участвуем в экозабегах.

Однажды они наткну-
лись на место проведения 
какого-то странного об-
ряда: обнаружили мешо-
чек с землёй, свечи и раз-
бросанные монетки.

— Но особенно меня 
вдохновляет то, что всё 
происходит в компании 
очень спортивных людей, 
— добавляет Екатерина.

Мария ГОРБУНОВА

Зарегистрироваться 
на плоггинг в Измайлове 
можно на сайте 
gorodzovet.ru, набрав 
в строке поиска «плоггинг»

Бег с мешком

Среди 
участников 
есть 
и 17-летние, 
и 70-летние

В «Измайлове» пройдёт кросс по очистке парка от мусора 

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ

В районном центре «София» десятки жителей округа обследовали свои лёгкие
В рамках акции «Танцуй! 

Дыши! Не кури!», которая впер-
вые прошла в районном цен-
тре «София» 1 июня, десятки 
жителей округа обследовали 
свои лёгкие. Акция была по-
священа Дню защиты детей и 
Дню отказа от табака.

Участников встречал робот 
Борис.

— Не проходите мимо. Захо-
дите к нам проверить свои лёг-
кие. У нас очень крутые врачи. 
Я бы тоже проверил, но у меня 
нет лёгких, я же робот, — го-
ворил он. 

Тут же расположились врачи 
функциональной диагностики, 
пульмонологи, аллергологи. Все 

желающие могли бесплатно про-
верить функцию дыхания, узнать 
фактический возраст своих лёг-
ких и получить советы по про-
филактике лёгочных болезней, 
по преодолению курения.

Татьяна Мельникова из Из-
майлова пришла на праздник 
с внуком и решила пройти об-
следование. Сделала спироме-
трию, получила направление к 
пульмонологу в ГКБ №57.

— Такие акции очень нужны, 
особенно детям, чтобы они зна-
ли о вреде табака и даже не на-
чинали курить, — сказала она.

Одним из инициаторов акции 
выступила межрегиональная об-
щественная организация «Рос-

сийское респираторное обще-
ство», которая базируется в ГКБ 
№57. Исполнительный директор 
организации Наталья Кравчен-
ко сказала, что многие дети яв-
ляются пассивными курильщи-
ками, когда дома кто-то курит. 
А самая главная опасность — 
электронные сигареты и вейпы.

— Если при курении обыч-
ных сигарет идёт поражение 
бронхов и верхних дыхатель-
ных путей, то при курении элек-
тронных устройств практиче-
ски сразу поражается лёгоч-
ная ткань. И последствия не-
обратимы, — говорит Наталья 
Кравченко.

Анна ФОМИНА

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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СКАНВОРД

По горизонтали: Кондук-
тор. Ура. Шансонье. Раскол. 
Логика. Разновес. Турач. Боло-
то. Ездок. Нил. Резерв. Баня. 
Воин. Янки. Моток. Скрипка.

По вертикали: Культуризм. 
Горизонт. Червяк. Кашевар. 
Звон. Икс. Разбойник. Ряска. 
Нок. Стол. Узник. Вона. Осе-
тин. Ареал. Солярка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 14

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

СУДОКУ

В приюте также есть кошки, готовые переехать в новый дом. Все животные чипированы, здоро-
вы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести друга, обращайтесь по адресу: 
ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья.
Фото предоставлены волонтёрами

Хася, 2 года 
Пушистая хаски, ей всего 2 года. Энергия льётся че-
рез край, всегда хочет внимания и всегда рвётся к че-
ловеку, очень хочет домой, очень хочет свою семью.

Питомцы Кожуховского муниципального 
приюта ищут хозяев

Дана
Собачке 2 
года. Была 
когда-то до-
машняя. Иде-
ально знает 
поводок, гу-
ляет на отлич-
но и прекрас-
но ориентиро-
вана на чело-
века.

В ДОБРЫЕ РУКИ

Новости Восточного округа теперь можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться инфор-
мация из вышедшего номера, а также заметки, только 
что написанные нашими корреспондентами. Темати-
ка прежняя: общественно-политическая и хозяйствен-
ная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, афиша досуга. Подпи-
саться на наш канал «Газета «Восточный округ» — но-
вости ВАО» можно по ссылке https://t.me/VO_news_VAO.

«Восточный округ» в Телеграме!
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Все новости 
района 

Гольяново

Все новости 
района 

Новогиреево

Все новости 
района 

Северное
Измайлово

ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

Бесхозная сумка 
напугала жителей 
у метро «Щёлковская»

Социальные сети облетел пост с фото, на ко-
тором видно, как около метро «Щёлковская» и 
у ТРЦ перекрыли часть улицы. На месте работа-
ли кинологи с собаками. Как выяснила газета 
«Гольяново», местные жители заметили здесь 
бесхозную сумку и обратились к охране цен-
тра, а те вызвали полицию. К счастью, ничего 
опасного в сумке не обнаружено.

В Сиреневом саду 
высадили детский огород

В газете «Северное Измайлово» рассказа-
ли, что в Сиреневом саду в первый день лета 
малыши и подростки высадили детский ого-
род. Поучаствовать могли все желающие. Са-
жали капусту, фасоль, настурцию, календулу и 
другие растения. В течение лета дети смогут 
наблюдать за грядкой со своими посадками.

В Новогирееве в стаю голубей 
затесалась утка

В газете «Мой район Новогиреево» опуб-
ликовали снимок, на котором в стае голубей 
разгуливает утка. Местные жители окрестили 
водоплавающую шпионом. Утка вместе с голу-
бями подбирала хлебные крошки, а затем от-
правилась на прогулку по лужам вдоль при-
паркованных машин.

 — Какие планы на день?
— За очками в оптику 
схожу.
 — А потом?
 — Потом видно будет. 

 Отец за обедом говорит 
пятилетней дочери:
— Когда я ем, я глух и нем!
— Хорошо хоть я нормаль-
ная! 

 Утро. Ты просыпаешься, 
твой ребёнок стоит у твоей 

кровати и держит в руках на 
подносе завтрак, который 
тебе сам приготовил. Тебя 
разрывает в клочья одно-
временно от умиления и от 
мысли: «Что же он такого 
натворил?» 

 — Девушка, скажите, ка-
кое ваше любимое печатное 
издание?
— Деньги! 

 — По каким параметрам 
женщины выбирают шам-
пунь?

— Марка, эффективность, 
запах, состав, цвет, каче-
ство, дизайн упаковки, ре-
комендации, отзывы, рекла-
ма, известность.
 — А по каким параметрам 
мужчины выбирают шампунь?
— На этикетке должно быть 
написано: «Шампунь». 

 — Из всех домашних гад-
жетов самый популярный — 
это холодильник! Он лидер 
по просмотрам!
— Да и по посещаемости 
тоже... 

АНЕКДОТЫ

Я И ПАМЯТНИК

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА
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В прошлый раз мы спросили наших 
читателей, заряжают ли они свои гад-
жеты ночью (спасатели настоятельно 
не рекомендуют этого делать). Поло-
вина принявших участие в опросе в на-
шем Телеграм-канале признались, что 
делают так постоянно, потому что это 
самый удобный способ. 25% выбрали 
вариант ответа «Нет, понимаю, что это 
опасно», ещё 25% отметили, что даже не 
задумываются об этом: заряжают, ког-
да получится.

ВАШЕ МНЕНИЕ
Начался сезон покоса травы. Эти работы не относится к запре-
щённым в так называемые часы тишины с 23.00 до 7.00. Одна-
ко во многих районах ВАО коммунальщики стараются начинать 
стрижку газонов не раньше девяти утра. 

А у вас косят траву ранним утром?  
 1  Да. Часто просыпаюсь от шума газонокосилки.
2  Нет, давно не слышал резких звуков 

из-за покоса травы по утрам.
3  Не обращаю внимания на этот звук, 

он меня не раздражает.

Опасно, но удобно

Проголосовать можно 
на нашем сайте https://newsvostok.ru/ 
и в Телеграм-канале https://t.me/VO_news_VAO

Царь-рыба в Енисее 
почти вывелась   

Присылайте снимки, где вы рядом с памятником — человеку ли, животному, 
литературному герою, истории, архитектуры и т.п. Напишите, что изображено на 
фото и при каких обстоятельствах оно сделано. Не забывайте указать свой рай-
он. Требования к фотографии: цифровой формат JPEG, размер файла не менее 
500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту pochta@newsvostok.ru с пометкой 
«На фотоконкурс». 

Ваш «ВО»

 «Это смотровая площад-
ка на Енисей между Крас-
ноярском и Дивногор-

ском. На фото моя дочь Настя у 
скульптуры «Царь-рыба», уста-
новленной в 2004 году к 80-летию 
писателя Виктора Астафьева. 
Огромный осётр весом 300 кг и 
длиной 4 м разрывает рыбацкие 
сети. Здесь же — каменная кни-
га с цитатой из одноимённой по-
вести», — написала нам Ольга 
Логинова. Родом она из Красно-
ярского края, но вот уже 40 лет 
живёт в Гольянове.

«Превосходно! Прекрасно! Чу-
десно!» — такими эпитетами на-
граждают это место туристы. Но-
вобрачные едут сюда, чтобы за-
щёлкнуть на ограждении симво-
лические именные замочки. От 
прикосновений тысяч и тысяч 
рук шрифт на каменных страни-
цах почти стёрся. Но старожилы 
помнят и другие слова Викто-
ра Петровича: «Понакатали бе-
тону на Слизнёвский утёс, сде-
лав так называемую смотровую 
площадку, и довольны собой, не 
понимают, что улучшать такую 
природу — всё равно что жемчуг 
глотать...» 

А осётр в Енисее теперь почти 
не встречается: повывелся.
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